Mit Ideen und Veränderungen in die Zukunft

Die Rehaklinik Buching möchte Rehabilitand*Innengemeinschaft wieder aktiver unterstützen



▶ Neue Perspektiven für Menschen, die an einer psychosomatischen Krankheit leiden: Die Rehaklinik Buching.

Foto: Kur + Reha GmbH

Eingebettet in das traumhafte Voralpenland, mit Blick auf die Ammergauer Alpen und zum Schloss Neuschwanstein liegt die Rehaklinik Buching. Zum 01.01.2021 ging die Trägerschaft der Klinik von der Deutschen Rentenversicherung Schwaben an die Kur + Reha GmbH über. Die Kur + Reha GmbH ist ein gemeinnütziges Unternehmen des Paritätischen Wohlfahrtverbandes Baden-Württemberg. Seit über 30 Jahren bringt diese als 12 Kliniken umfassende Gruppe mit den Schwerpunkten Psychosomatik und Mutter/Vater-Kind ihre Expertise in die Weiterentwicklung der Vorsorge- sowie Rehabilitationsmedizin in Deutschland ein. Zur Auszeichnung der Kur + Reha GmbH durch Focus-Money als "Digital-Champion – Unternehmen mit Zukunft" im Jahr 2020 erklärte Melcher Franck, Geschäftsführer der Kur + Reha GmbH: "Wir werden auch in den kommenden Jahren unsere Arbeit an den Grundwerten der Professionalität und der Patientenorientierung ausrichten."

Mit der Integration der Rehaklinik Buching in die Klinikgruppe wurde die Klinikleiterin Susanne Kaltenborn betraut. Frau Kaltenborn hat bereits in verschiedenen Klinikmanagementfunktionen durch die Einleitung und Begleitung nachhaltig positiver Entwicklungen überzeugt. Zuletzt leitete sie eine Klinik

der Kur + Reha GmbH in Baden-Württemberg. Nach fünf Monaten in Halblech resümiert Frau Kaltenborn: "Ich freue mich sehr darüber, diese verantwortungsvolle Aufgabe in Halblech übernehmen zu dürfen. Die Klinikintegration in die Strukturen der Klinikgruppe verläuft planmäßig. Die Beschäftigten begegnen den Entwicklungsmaßnahmen mit Professionalität und Geduld. Dafür bin ich sehr dankbar. Sukzessive werden wir die Klinikprozesse durch infrastrukturelle Investitionsmaßnahmen weiterentwickeln. Gemeinsam mit den Beschäftigten möchte ich unseren Rehabilitand*Innen ein Angebot unterbreiten, welches den Heilungsprozess und die Entwicklung nachhaltiger Strategien zur Selbsthilfe unterstützt. Ein beson-



► Klinikleiterin Susanne Kaltenborn

deres Anliegen ist mir dabei, die Rehabilitans*Innengemeinschaft wieder aktiver zu unterstützen. Die positive Wirkung dieser Gemeinschaft konnte bedingt durch die Abstandsregeln während der Corona-Pandemie noch nicht voll entfaltet werden."

Ab Juli 2021 konnte die Kur + Reha GmbH Herrn Dr. Christoph D. Bätje als leitenden Arzt für die Rehaklinik Buching gewinnen. Das ist besonders erfreulich, weil diese Position bereits seit drei Jahren vakant ist. Herr Dr. Bätje bringt Erfahrung in der Leitung des medizinisch-therapeutischen Bereichs einer psychosomatischen Rehabilitationsklinik in Deutschland sowie zuletzt als Leiter des Ambulatoriums der Sucht- und Drogenkoordination der Stadt Wien mit. "Als Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie sowie als Facharzt für Allgemeinmedizin ist es mir ein besonderes Anliegen, jene, die unter psychischen und psychosomatischen Beschwerden leiden, nicht nur unter einem Aspekt der Krankheit zu sehen, sondern Psyche und körperliche Beeinträchtigungen als Gemeinsames zu begreifen und so unter einem sogenannten biopsycho-sozialen Aspekt gemeinsam daran zu arbeiten, dass die Betroffenen wieder Freude und Zuversicht sowie Stärke und Ausdauer erwerben können, um am sozialen Leben mit Freund:innen, Nachbar:innen, Kolleg:innen, der Familie im Privaten wie auch im Beruflichen teilzuhaben."

Mit gemeinsamen Ideen und Veränderungen wollen Frau Kaltenborn und Herr Dr. Bätje die Rehaklinik Buching in die Zukunft führen. Hierbei steht für beide der selbstbestimmte und am Rehabilitationsprozess beteiligte Patient im Mittelpunkt. "Wir verstehen uns ein als ein Glied in der Kette von Gesundheitsinstitutionen und Maßnahmen, die im Bereich der ambulanten oder Akutmedizin beginnen und in der (Wiederherstellung der) Teilhabe am gesellschaftlichen und beruflichen Leben enden."

